

Sistema bancario mexicano, aislado de la crisis: IPAB (El Financiero 20/02/12)

Sistema bancario mexicano, aislado de la crisis: IPAB (El Financiero 20/02/12) Jeanette Leyva Reus Lunes, 20 de febrero de 2012 Autoridades harán ejercicios de resolución, adelanta Ochoa. - La banca mexicana, aislada de la crisis El sistema bancario mexicano ha logrado mantenerse aislado de la crisis europea debido a la solvencia y solidez de su base de capital, por lo que la adopción anticipada de Basilea III significará una prueba más de su fortaleza. Adoptar Basilea III servirá para que haya menos probabilidades de que un "banco caiga" por niveles insuficientes de capital básico, afirmó José Luis Ochoa Bautista, secretario ejecutivo del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB). Sin embargo, debido a que los bancos europeos siguen sufriendo reducción de calificaciones y problemas que han hecho que se enciendan las alertas amarillas e incluso rojas, y se presenten casos de rescates y quiebras, el IPAB ha trabajado en los últimos meses, junto con todas las autoridades del sector, en tener un diseño adecuado para contar con una ley de quiebras bancarias. Una de las propuestas hechas es que se prevea que la banca en México realice ejercicios de resolución bancaria, por lo que cada banco será obligado a tener un diseño de resolución bancaria. "Estamos siendo preventivos en todos los frentes, ya se tienen alertas tempranas pero se trabaja en tener un diseño listo de quiebras, por lo que en su momento a los bancos se les pedirá que de manera preventiva tengan un esquema de cómo hacer frente a una resolución." También han trabajado en que el proyecto de ley de quiebras bancarias, que aún está en proceso de elaboración, tenga la mayor certeza jurídica respecto a los actos que realizará el IPAB al momento de que tenga que actuar por una quiebra bancaria, apuntó Ochoa Bautista. "No nos podemos seguir arriesgando después de la experiencia que acumulamos estos años de que cuando se inicia un proceso de resolución, las impugnaciones que se pueden hacer a este proceso de resolución provienen hasta de los vecinos de enfrente de una sucursal. "Eso hace complejo, difícil, costoso y burocrático el cierre de una institución, por lo que se busca tener la mayor certeza jurídica para que tengan la menor posibilidad de impugnación. "Lo importante es no sólo poder resolver la situación de la institución en el menor tiempo posible, sino cerrar rápido el banco; si va a pasar una década como los casos que tenemos, que los sigues teniendo ahí, nos estamos buscando trabajo, queremos ser eficientes, por eso se busca tener la mayor certeza jurídica en estos procesos." Pendientes de 1995 La ley de quiebras bancarias podría ser una vía expreso para el cierre de un banco, al buscar desincorporar de forma rápida todos los activos, traspasar de manera ágil la actividad fiduciaria y que se tenga un mecanismo para que todos los juicios que tenga la institución que se fue a falla sean también traspasados. De hecho, comentó Ochoa, todavía se encuentran en proceso de cierre, luego de la crisis de 1995, los bancos Cremi y Unión, los cuales podrían concluir el año próximo. Adelantó, sin embargo, que este año podrían concluirse los procesos de cierre definitivo de los bancos de Oriente, Obrero e Interestatal, que están en proceso de quiebras. Y en liquidación también están Quádrum y Capital. Estos cinco bancos, reconoció, todavía significan un costo para el instituto, por lo que será importante concluir ambos procesos en este año.